

LECCIÓN 9

Éxodo 11 y 12

VERSÍCULO PARA MEMORIZAR

“Y este día os será en memoria, y lo celebraréis como fiesta solemne para Jehová durante vuestras generaciones; por estatuto perpetuo lo celebraréis”. Éxodo 12:14

LA ÚLTIMA PLAGA

Lea Éxodo 10:21-29 para repasar, así como Éxodo 11:1-10.

La novena plaga – oscuridad – había descendido sobre Egipto, demostrando el poder de Dios sobre el dios egipcio del sol. Por tres terribles y largos días, los egipcios estuvieron cautivos en sus hogares debido a la oscuridad que los envolvió. Mientras tanto, los oprimidos israelitas, gozaban de luz en sus hogares y de tiempo para prepararse para el Éxodo que se aproximaba (Éxodo 10:21-23).

Después de que nueve plagas habían pasado sobre Egipto, cada una de ellas de más grave intensidad, el corazón de Faraón permanecía duro y se rehusaba a dejar ir al pueblo de Dios. Ahora, otra plaga sería anunciada, anuncio devastador, tan terrible que un llanto agonizante sería escuchado en cada hogar a través de la tierra de Egipto, y después de esto, ¡Faraón se apresuraría a sacarlos! Dios llevaría a cabo Su propósito usando Su poder para liberar a los cautivos.

Nota: Los versículos 1-3 de Éxodo 11 son un paréntesis, y se relacionan a lo que Dios le dijo a Moisés antes de que Faraón lo mandara llamar para ofrecerle su último acuerdo (10:24-27).

1. Como preparación para su salida, ¿qué instrucciones le dio Dios a Moisés para que le diera a la gente? Versículos 1-3

- a. ¿Por qué piensa usted que Dios dio esta generosa provisión?

- b. ¿Qué clase de reputación le había dado Dios a Moisés delante de Su pueblo durante este período?

El discurso de Moisés registrado en los versículos 4-8 también fue hecho durante su último encuentro con Faraón (Éxodo 10).

2. Describa lo que El Señor le dijo a Moisés que le explicara a Faraón acerca de lo que iba a suceder alrededor de la media noche. Versículos 4-6

En esa época y esa cultura, el hijo primogénito era considerado lo mejor que la humanidad pudiera poseer. Representaba el orgullo, dignidad y fuerza de la nación. El propósito de Dios con esta última plaga se dirigía a romper la soberbia de la gente e inclinarlos hacia la humildad.

3. ¿De qué forma distinguió Dios a Su pueblo, de la gente de Faraón? Versículo 7

La última conversación entre Moisés y Faraón (Éxodo 10) terminó con el Faraón amenazando la vida de Moisés y Moisés yéndose muy molesto del palacio (vea 10:29 y 11:8). Dios le dijo a Moisés que, a pesar de anunciar la última plaga de la muerte, el Faraón seguiría rehusándose a dejarlos ir (11:9-10). Solo cuando el juicio fue llevado a cabo, es que Faraón cambiaría de parecer, ¡pero ya sería demasiado tarde para su gente!

Dios había humillado públicamente a los dioses de Egipto, probando que Él es en verdad el único Dios verdadero, y aún así Faraón se rehusaba a creer. La paciencia de Dios y los repetidos intentos para ablandar el corazón de Faraón, en lugar de eso, sirvieron para endurecerlo más, trayendo así la destrucción y muerte sobre sí mismo y su gente.

4. ¿Cree usted que su destino no podría ser como el de Faraón? Tenga cuidado y haga caso a la advertencia: “Así que, el que piensa estar firme, mire que no caiga” (1 Corintios 10:12). Es precisamente cuando pensamos que estamos muy fuertes, que podemos fácilmente terminar siendo más vulnerables. Considere cuidadosamente lo siguiente:

a. ¿En qué forma es similar mi corazón al de Faraón?

b. ¿En qué manera es diferente?

SE INSTITUYE LA PASCUA

Lea Éxodo 12.

La institución de la Pascua marcó un nuevo comienzo en la historia de la nación israelita. Era una ordenanza que debía ser obedecida y celebrada cada año, comenzando el décimo día del primer mes del calendario religioso, el mes de Nisán. *La Celebración de la Pascua se encuentra en los versículos 1-13.*

La declaración de Dios de la muerte de los primogénitos de Egipto, incluía a todos los hijos que nacieron primero. En otras palabras, el primer hijo de los israelitas también hubiera sido muerto si no hubiera sido por la provisión de Dios de un cordero para el sacrificio.

5. Anote brevemente las características del cordero en los siguientes versículos.

Versículo 3

Versículo 4

Versículo 5

Versículo 6

La sangre del cordero sacrificado aplicada sobre la parte de arriba y los lados de las puertas (versículo 7), fue recibida como sustituto en lugar de la muerte del primogénito.

6. ¿Cuáles fueron las instrucciones que se debían observar?

Versículo 8

Versículo 9

Versículo 10

Versículo 11

Las hierbas amargas, servirían para recordar los años que sirvieron como esclavos en Egipto. El pan debía ser sin levadura porque no había suficiente tiempo para permitir que la masa subiera; tenía que ser preparado rápidamente.

7. ¿Qué prometió Dios que haría cuando pasara a través de la tierra de Egipto?

Versículo 12

8. ¿Qué haría cuando viera la sangre sobre los postes de las puertas? Versículo 13.

Al instituir la Pascua, Dios deseaba que los israelitas – y cualquier persona que los siguiera – recordaran que el hombre llega al mundo bajo pena de muerte por causa del pecado. Como veremos, al confiar en el perfecto sacrificio de Dios por nuestros pecados, nos permite ser liberados – pasados por alto – de los efectos del castigo del pecado.

Después de la Celebración de la Pascua, la Celebración de los Panes sin Levadura debía ser celebrada por un período de siete días. Esta celebración debía de ser una ordenanza permanente.

La Celebración del Pan sin Levadura se encuentra en los versículos 14 al 28.

9. ¿Qué objeto importante debía ser removido de cada hogar el primer día de la celebración?

a. ¿Qué les sucedería a aquellos que no obedecieran?

10. ¿Qué no les era permitido en el primer y el séptimo día? ¿Por qué?

La levadura es mencionada en las Escrituras principalmente para simbolizar impureza o la influencia del mal. Por siete días el pueblo de Dios debía remover toda evidencia de levadura de sus hogares. Este acto serviría para demostrar que se removía el pecado que impregna y contamina las vidas de las personas.

11. Cuando Moisés convocó a los ancianos (versículo 21) y les dio las instrucciones que le había dado Dios, ¿cómo respondió la gente? Versículos 27 y 28

12. Selah: De forma personal, ¿existe algo en su vida que Dios le ha dicho que deseche? ¿Cómo ha respondido usted?

EL ÉXODO

Lea Éxodo 12:29-51.

Alrededor de la media noche, se escuchó un profundo llanto de angustia, después otro, y otro, hasta que todo Egipto lloraba a coro. No había una sola casa donde no hubiera un muerto – ninguna, ni siquiera Faraón estuvo exento. Sin esperar a que llegara la mañana, Faraón llamó a Moisés y a Aarón durante la noche (versículo 31).

13. ¿Qué les dijo Faraón? Versículos 31-32

14. ¿Qué les pidió Faraón?

15. ¿Cómo se sintieron los egipcios?

16. Cuando salieron los israelitas, ¿qué se llevaron con ellos? Vea los vv.34-36 y 39.

17. ¿Quién les había otorgado sus provisiones? V. 36

18. ¿Cuánta gente salió de Egipto ese día? V. 37-38

19. ¿Quién acompañó a los israelitas fuera de Egipto?

Los estimados varían un poco en cuanto al tamaño de la multitud, pero se cree que eran aproximadamente, ¡dos millones de hombres, mujeres y niños marcharon hacia su libertad! Ellos marcharon como un ejército bien entrenado, llevando a sus hijos y su ganado con ellos. Absolutamente todo lo que Dios dijo que pasaría, aconteció. “Bendito sea Jehová, que ha dado paz a su pueblo Israel, conforme a todo lo que él había dicho; ninguna palabra de todas sus promesas que expresó por Moisés su siervo, ha faltado” (1 Reyes 8:56).

En las Escrituras, repetidamente se menciona la historia del Éxodo como la más grande demostración del poder de Dios a favor de la nación de Israel. Lea el Salmo 105, y anote brevemente lo que le llame la atención hoy, como palabra de ánimo para usted de parte del Señor.

EL CORDERO DE DIOS HACE LA DIFERENCIA

Piense por un momento cuantos corderos dieron sus vidas esa noche en Egipto para que el Señor pasara por alto esos hogares. Y entonces piense en el hecho de que muchos años después de eso, ¡El Cordero Perfecto de Dios dio Su vida para salvar a incontables almas las cuales pongan su confianza en Él! ¿Lo ha hecho usted?

20. Hoy tiene usted la oportunidad de mirar más de cerca al Cordero de Dios. Cuando lo haga, anote lo que aprenda acerca de Él y también cuál valioso conocimiento adquiere usted acerca de su relación con Él a través de los siguientes versículos. Isaías 53:7-8

Juan 1:29

1 Corintios 5:7

1 Pedro 1:18-20

Apocalipsis 13:8

Apocalipsis 5:1-14

ORANDO CON PROPÓSITO

Considere de qué forma llevará a cabo lo que Dios ha puesto en su corazón a través de este estudio y ore por ello.